

## Sugieren aplicar medidas espejo (Reforma 07/06/19)

Sugieren aplicar medidas espejo (Reforma 07/06/19) Charlene Domínguez Cd. de México (07 junio 2019).- El Gobierno debe aplicar medidas espejo en caso de que Estados Unidos cumpla su amenaza de imponer aranceles generalizados a importaciones mexicanas el 10 de junio, consideraron especialistas. Aseguraron que, en tanto se realizan negociaciones para buscar una salida a la amenaza del Presidente Donald Trump, se debe hacer una lista de productos estratégicos y significativos del sector agroalimentario de ese país, pero cuidando no causar efectos adversos. Leonel Ramírez, consultor senior de Messidor, dijo que el año pasado el País aplicó aranceles a la carne de cerdo, quesos, manzanas, whiskies americanos, arándanos, papas preparadas, embutidos y preparaciones alimenticias para contrarrestar amenazas de EU. Se podrían retomar estas fracciones como represalia, pero deben considerar hacerlo con los granos por que éstos causarían un efecto adverso para la competitividad de la industria pecuaria, que es la que se dedica a producir carne, leche y huevo, advirtió. "La selección que se hizo en 2018 no le pegaba mucho a la inflación, pero aquí, si nos equivocamos y le ponen (aranceles) al sorgo, soya, arroz o trigo, podría perder competitividad la industria pecuaria y además impactar negativamente en la inflación", señaló. El Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria consideró que la lista tiene que ir sobre los productos más representativos de ese país, que además de los mencionados serían la carne de pollo y de bovino. Ildelfonso Guajardo, ex Secretario de Economía, expresó que el Gobierno debe preparar una retaliación muy estratégica. "Nuestra relación será más compleja y hay que estar preparados. Las medidas espejo hay que hacerlas de manera estratégica y muy bien dirigidas", expuso en su participación en un foro sobre el Panorama 2019, organizado por la consultora Colliers. "El peor escenario es que se cumpla la amenaza porque el comercio internacional representa 40 por ciento del PIB", dijo. "En Estados Unidos su comercio es sólo 4 por ciento de su PIB y entonces estamos 10 veces más expuestos, pero eso no quiere decir que estemos mancos", añadió. Datos del Departamento de Comercio de EU señalan que en abril las exportaciones mexicanas a ese país sumaron 30 mil 381 millones de dólares, un alza de 7.8 por ciento anual, y las importaciones 22 mil 215 millones de dólares, una baja de 1.3 por ciento. La reducción de las importaciones y el incremento en las exportaciones arrojó un superávit comercial para México de 8 mil 167 millones de dólares en abril, un monto 44.1 por ciento mayor al del año pasado. Francisco de Rosenzweig, especialista en comercio exterior, coincidió en que habría que tomar ejemplos de retaliaciones en el pasado con productos que han demostrado ser más eficaces para influir en la reconsideración de decisiones de EU. Con información de Alfredo González y Ernesto Sarabia